

Beschluss des Landrats vom 12.09.2024

Nr. 688

1. Begrüssung, Mitteilungen 2024 2023/653; Protokoll: mko

Landratspräsident **Peter Hartmann** (Grüne) begrüsst die Anwesenden zur Landratssitzung und macht folgende Mitteilungen:

– *Abstimmungskarten*

Es wird darum gebeten, die Abstimmungskarte am Ende der Sitzung stecken zu lassen.

– *Aufladen von Geräten*

An den USB-Ports an den Sitzplätzen sollten nur kleinere Geräte wie Mobiltelefone zum Aufladen angeschlossen werden, aber keine grösseren Geräte wie Laptops. Grund: Es kommt zu Interferenzen mit der Abstimmungskarte, weshalb diese nicht mehr erkannt wird, was zum Flackern des Bildschirms führt. Laptops und ähnliche Geräte sollten deshalb per Netzteil an der Steckleiste angeschlossen werden; kleinere Geräte wie Handy können direkt über USB geladen werden.

– *Lüftung*

Das Lüftungssystem im sanierten Landratssaal funktioniert dann am besten, wenn sowohl die Türen als auch alle Fenster geschlossen sind. Es wird also gebeten, die Fenster während der Sitzung nicht zu öffnen.

– *FC Landrat*

Der FC Landrat spielt am Dienstag, 22. Oktober, in Lausen gegen den Aargauer Grossen Rat. Spieler/innen und Fans können sich bis am 27. September, also bis vor den Herbstferien, anmelden.

– *Rücktrittsschreiben*

Es liegt ein Rücktrittsschreiben vor, das vom 5. September 2024 datiert:

*«Seit Frühjahr 2018 darf ich das ehrenvolle, aber auch anspruchsvolle Amt eines Kantonsrichters ausüben. Diese Arbeit hat mir viel Freude bereitet und macht sie noch immer. Trotzdem lässt sich das biografische Alter nicht wegdiskutieren. Am 5. Mai 2025 werde ich 70 Jahre alt. Obwohl ich mich immer noch im Vollbesitz meiner Kräfte fühle, habe ich gelernt, dieses subjektive Empfinden nicht als objektives Faktum zu betrachten. Es ist deshalb ein Akt der Vernunft, per Ende April 2025 und nach 7-jähriger Tätigkeit als Kantonsrichter zurückzutreten. Ich danke allen fürs Vertrauen und die gute «kameradschaftliche» Zusammenarbeit. Wir waren ein grossartiges Team und haben für den Kanton sicher eine gute Leistung erbracht. Jede Arbeit an einem Gericht hat zum Ziel, die Akzeptanz der Entscheide in der Bevölkerung mit begründbarer und nachvollziehbarer Rechtsprechung zu gewährleisten, denn ein funktionierender Justizapparat ist Ausdruck einer funktionierenden Demokratie. Damit genügend Zeit für meine Nachfolge bleibt, erlaube ich mir, diese Rücktrittsankündigung bereits jetzt mitzuteilen. Mit freundlichen Grüssen
Hans Furer»*

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag Anita Biedert, Sabine Bucher, Roger Boerlin, Dieter Epple, Gzim Hasanaj, Martin Karrer, Andrea Kaufmann, Adil Koller, Saskia Schenker, Urs Schneider, Indre Steinemann, Rolf Stöcklin, Simon Tschendlik, Etienne Winter, Jacqueline Wunderer

Vormittag Jacqueline Bader Rüedi, Marc Schinzel

Nachmittag Simon Oberbeck

Begründung für die Abwesenheit der Regierungsratsmitglieder:

Regierungsrätin Kathrin Schweizer nimmt am Vormittag in Hitzkirch an der Sitzung der Regierungskonferenz der Territorialdivision 2 teil.

– *Besucher/innen auf der Tribüne*

Am Nachmittag, von 14.00 bis 14.30 Uhr, sind Schülerinnen und Schüler aus 2. Klassen des Gymnasiums Münchenstein mit den Lehrern Sergio Krattiger und Fabio Bianchi zu Gast. Der Landratspräsident begrüsst sie herzlich.

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortmeldungen.